

APPEL A COMMUNICATION

MUSÉE  
DES BEAUX-ARTS  
DE LYON

# IV<sup>e</sup> édition Les Leçons de Rome

ÉCOLE  
NATIONALE SUPÉRIEURE  
D'ARCHITECTURE  
LYON

LYON  
ARCHITECTURE  
GRANDS  
RECHERCHE  
**LAURE**  
ENSA LYON - UMR EVS 5600

La Région  
Auvergne-Rhône-Alpes



UNIVERSITÄ UNIVERSITÀ  
FRANCO ITALO  
ITALIENNE FRANCESE

Ministère  
**Culture**

22 mars 2019  
Musée des Beaux-Arts de Lyon

## Les Leçons de Rome

### *The Lessons of Rome*

Les Leçons de Rome propose un espace de réflexion et de débat pour quiconque appréhende l'Italie comme laboratoire de recherche architecturale, urbaine et paysagère. Définir l'Italie comme laboratoire suppose d'analyser les contextes de fabrication des politiques urbaines aussi bien que les expériences de projet, les théories comme les pratiques, les héritages et les mutations tout autant que les orientations et les perspectives. En quelques mots, construire un savoir et une culture, mais encore tirer des enseignements et développer des outils opératoires pour appréhender le présent et enrichir les pratiques contemporaines.

Les Leçons de Rome permet chaque année de faire connaître les travaux de recherche en cours ou achevés et de poursuivre le dialogue avec la sphère ultramontaine. Cette rencontre est ouverte aux étudiants, doctorants, enseignants, chercheurs et à tous ceux qui demeurent attentifs à développer des échanges interdisciplinaires au-delà des institutions et des frontières.

Les chercheurs souhaitant contribuer à cette journée sont invités à envoyer leur proposition, comportant un titre, un résumé (environ 200 mots) et une courte biographie, **avant le 14 janvier 2019** à [benjamin.chavardes@lyon.archi.fr](mailto:benjamin.chavardes@lyon.archi.fr).

La langue officielle de la journée est le français, mais les propositions et communications peuvent également être présentées en anglais. Le résultat de la sélection des propositions sera annoncé par mail à partir du 1 février 2019.

Sous la direction de  
**Benjamin Chavardés**

Conseil scientifique

**Nicolas Capillon**, Arch., Ecole nationale supérieure d'architecture de Lyon  
**Benjamin Chavardés**, Arch. Dr., LAURE-MCC, Ecole nationale supérieure d'architecture de Lyon  
**Philippe Dufieux**, Pr. HDR, LAURE-EVS, Ecole nationale supérieure d'architecture de Lyon  
**Federico Ferrari**, Arch., Dr., ACS-AUSSER, Ecole nationale supérieure d'architecture de Paris-Malaquais  
**Pierre Gras**, Dr., LAURE-EVS, Ecole nationale supérieure d'architecture de Lyon  
**Audrey Jeanroy**, Dr., InTRu, Ecole nationale supérieure d'architecture de Lyon  
**Davide Spina**, Arch., Institute for the History and Theory of Architecture (gta), ETH Zürich

*The Lessons of Rome aim at providing a space for reflection for anyone who grasps Italy as an architectural, urban and landscape research laboratory. Defining Italy as a laboratory involves analyzing contexts of urban policies but also as design experiences, theories as well as practices, legacies, mutations and prospects. It means building knowledge and culture, but also learning and developing tools to conceive the present and enrich contemporary practices.*

*The Lessons of Rome provide the opportunity to be kept up to date on current and upcoming researches, to share existing and generate new knowledge and dialogues with Italy. Professionals, students, phd candidates, researchers and people from various academic disciplines, schools and nationalities are welcome.*

*Please submit your proposal before January 14, 2019 to [benjamin.chavardes@lyon.archi.fr](mailto:benjamin.chavardes@lyon.archi.fr). Please include a title, an abstract (about 200 words) and a short biography. The official language of the day is French, but proposals and papers can be submitted in English. The result of the selected proposals will be announced by email*

**Cette journée bénéficie du Label Scientifique de l'Université Franco Italienne.**

**Cette journée fait partie du projet académique et scientifique ROMA-AURA soutenue par la région Auvergne-Rhône-Alpes.**



ÉCOLE  
NATIONALE SUPÉRIEURE  
D'ARCHITECTURE  
LYON

LYON  
ARCHITECTURE  
URBAINES  
RECHERCHE  
**LAURE**  
ENSA LYON - UMR EVS 5600

La Région  
Auvergne-Rhône-Alpes



UNIVERSITÀ UNIVERSITÀ  
**FRANCO ITALO  
ITALIENNE FRANCESE**

MUSÉE  
DES BEAUX-ARTS  
LYON